

Les objectifs et les valeurs du collectif des garrigues

Le collectif des garrigues rassemble des acteurs du territoire qui partagent les constats, les objectifs et les valeurs présentés ci-dessous.

Le collectif des garrigues constate que :

- il existe un espace des garrigues gardoises et héraultaises ;
- cet espace, par son histoire, sa géographie, ses pratiques communes, ses caractéristiques physiques et historiques, a valeur de territoire ;
- la garrigue a été façonnée par les activités de l'homme ;
- la garrigue évolue au gré des modifications d'usage par l'homme ;
- actuellement, il y a deux grandes dynamiques : l'extension forestière et l'extension urbaine ;
- il existe des inquiétudes quant à son avenir : risque incendie, urbanisation, disparition des garrigues basses, disparition des activités agricoles, conflits d'usage... ;
- il apparaît le besoin, d'une part, d'avoir un langage commun pour définir la garrigue et ses enjeux et, d'autre part, de mettre en place une organisation et une mise en cohérence des actions sur le terrain.

Le collectif des garrigues a la volonté :

- d'apporter des réponses adaptées à ces préoccupations ;
- de montrer et mettre en action l'unité de la garrigue – partage des ressources, des expériences, des outils, des structures ;
- de participer à l'élaboration d'une politique citoyenne de la garrigue ;
- de favoriser l'appropriation du territoire par les habitants.

Le collectif est attentif à ce que la démarche :

- s'appuie sur la réalité humaine du territoire ;
- s'appuie sur une logique pédagogique ;
- s'appuie sur une logique de réseau et de partage des ressources ;
- favorise des propositions d'organisation et de gestion basées sur l'expérimentation.